

Está Casi Concluido El Tunel

El túnel que se construye bajo la bahía de La Habana se encuentra prácticamente terminado, según se informó durante la vista de inspección efectuada por el presidente Batista, la Primera Dama y altas figuras del gobierno.

Sólo falta el asfalto de las vías, las barandas y aceras y las instalaciones para iluminación y ventilación, así como las obras de jardinería, en ambas entradas.

Seguidamente, el Jefe del Estado recorrió La Habana del Este hasta la rotonda de la Vía Blanca, donde termina la primera sección de la Vía Monumental. Más tarde, se trasladó a la Fortaleza de la Cabaña, donde le fue ofrecido un almuerzo.

El presidente Batista y la Primera Dama señora Martha Fernández de Batista hicieron su viaje desde el Palacio Presidencial hasta la Cabaña a través del túnel de la bahía de La Habana, haciendo a pie parte del recorrido.

En la entrada del mismo los esperaban para saludarlos los ingenieros Raymond Plutarque, Gerente General de la Societes Des Grands Travaux de Marseille, France Besson y Julio Fenú de la propia empresa, y el doctor Pedro Grau Triana, presidente de la Compañía de Fomento del Túnel de la Habana.

Inspección de la Obra

El presidente y su esposa caminaron a través de la obra, inspeccionando la misma con los ejecutivos de la empresa encargada de su construcción, quedando complacidos del adelanto de los trabajos.

El túnel está prácticamente terminado, siendo posible cruzarlo también en máquina, como lo realizaron, después de andarlo en buena extensión, el señor Presidente y su acompañantes.

Sólo falta el asfalto de las vías, las barandas y aceras, y las instalaciones para iluminación y ventilación. En las entradas del túnel faltan asimismo las obras de jardinería de la parte correspondiente a la Habana; y en la parte opuesta se tiene en proyecto la construcción de una portada monumental.

148

Tiene una extensión de 733 metros entre portadas, y con los accesos alcanza una longitud de 1,600 metros. Consta de dos pistas de doble vía, cada una con tres y medio metros de ancho y su altura es de 4.25 ms., permitiendo con ello el paso también de autobuses y camiones. En su parte media desciende a una profundidad de 14 metros bajo el lecho del canal de acceso a los barcos.

Satisfacción de los Constructores

En su charla con el Presidente, el ingeniero Plutarque expuso la satisfacción de la empresa constructora del túnel, por la cooperación recibida de todos, del Gobierno y de los trabajadores. Elogió la capacidad de los obreros cubanos y su sentido de responsabilidad y de cooperación.

"Esto nos permite —agregó el ingeniero Plutarque— adelantarnos a nuestros planes y poder ofrecer al público facilidades que se esperaba lograr en fechas posteriores, entre ellas una nueva vía de tránsito entre el malecón y el puerto y la Habana Vieja, que pensamos abrir para mediados de diciembre, facilitando así el tránsito por esa congestionada zona de nuestra capital".

Amplio Recorrido

Recorrido el túnel y después de asistir a la colocación de la primera piedra del monumento al Cristo de la Habana, el presidente Batista, acompañado del ministro en funciones de Obras Públicas Ramiro Oñate; del jefe del puesto militar de la Cabaña y de otras personalidades, realizó un amplio recorrido por las obras en construcción en lo que habrá de ser la Habana del Este.

La Vía Monumental

En un jeep inició el jefe del Estado la inspección, recorriendo los terraplenes de la Vía Monumental cuya construcción se encuentra adelantada. Esta pista gigantesca se extenderá desde la entrada del túnel hasta la Vía Blanca. Constará de seis vías de paso rápido y ocho para el tránsito lento, las cuales ocuparán los extremos laterales para poner penetrar en las zonas urbanizadas de la futura ciudad.

En las vías de marcha rápida no habrán cruces a nivel ni de vehículos ni de peatones, lo que hará más ligero y seguro el recorrido de

ONIO
ENTAL
STORIADOR
DE LA HABANA

los que se dirijan a la Habana. En su construcción se este empleando un nuevo sistema que elimina el asfalto como superficie de rodamiento, utilizándose un concreto de gran solidez.

La Nueva Ciudad

La Via Monumental será la arteria principal de la ciudad que se está levantando al otro lado de la bahía. Su planificación responde a los fines de una ciudad del futuro, con zonas comerciales bien delimitadas, con facilidades para el tránsito y el estacionamiento de vehículos, y con adecuadas zonas residenciales.

El desarrollo de esta ciudad cuenta ya con proyectos de importancia, como la inmediata construcción de tres edificios de 20 pisos cada uno, de los cuales se dedicarán uno para oficinas y dos para apartamentos de propiedad horizontal. Han sido trazados por el arquitecto brasileño Oscar Niemeyer, quien está diseñando además el sistema de plazas de que dispondrá la Habana del Este.

En esta zona del este de la Habana, el Estado cubano tiene tres millones de metros cuadrados de terreno, cuyo valor ha ascendido aproximadamente hasta unos 300 millones de pesos.

El presidente Batista llegó hasta la rotonda de la Vía Blanca, donde termina la primera sección de la Vía Monumental. De allí se dirigió hasta el Hospital Naval, cuya construcción se está terminando y sobre la cual le ofreció detalles el jefe de la Marina, almirante Rodríguez Calderón.

Hacia La Cabaña

Por la tarde regresó a la Fortaleza de La Cabaña, visitando en su paso el puesto de guardia de ese mando militar y más tarde el centro escolar.

Se piensa construir un nuevo edificio para el mismo, que sirva de marco adecuado al proyectado monumento del Cristo de la Habana, ya que el actual se encuentra precisamente tras dicha obra y su silueta no responde a las perspectivas de la misma.

Almuerzo

En el centro escolar de la Cabaña, el Presidente dió por finalizado el recorrido para trasladarse con sus acompañantes a la residencia del jefe de la Cabaña, donde el general Díaz Tamayo le ofreció un almuerzo.

El capitán Lucas Lamadrid, del Regimiento de Artillería de la Cabaña, en nombre del general Díaz Tamayo, pronunció breves palabras para ofrecer el almuerzo en honor del presidente Batista.

Brindis del Presidente

A continuación el presidente Batista tomó su copa, y para agradecer el acto y responder al discurso del capitán Lamadrid, dijo:

“Sólo unas palabras para dar las gracias por este almuerzo, convertido en comida por razón de haber podido disfrutarlo ya a la caída del sol.

“Los recorridos de inspección por la Vía Monumental, por los campos que habrán de cubrir las obras en proyecto, por el Hospital Naval y por los futuros caminos que se abrirán para dar acceso al monumento de El Cristo de La Habana, nos llevaron largo tiempo. Levantemos la copa para brindar, no sólo con las palabras, sino con la lealtad de nuestros sentimientos, por el Regimiento de Artillería, a través de él por todas las Fuerzas Armadas y, aprovechando el acto, con los patrióticos anhelos de los institutos armados, cuyos jefes están aquí presentes, hacer votos fervorosos desde lo más profundo del corazón, por la fraternidad y la dicha del pueblo cubano. Salud, Salud!

